La nueva iluminación de la plaza San Juan resaltará la calidad de sus edificios

A licitación el contrato para la reforma y mejora de la eficiencia energética

P. F. **Teruel**

La nueva iluminación de la plaza San Juan de Teruel resaltará la calidad de sus edificios oficiales a la vez que ganará en eficiencia energética con 375 luminarias, de las que 266 será de alumbrado ornamental y 107 para la funcio-nal. La sociedad municipal Urban Teruel ha sacado a licitación el contrato de obra necesario para la ejecución de las actuaciones contempladas en el proyecto de reforma y mejora de eficiencia energética del alumbrado exterior de esta emblemática plaza. Incluirá además un sistema de sonorización del que carece este espacio en la actualidad.

Con un presupuesto de 869.142 euros, con IVA el proyecto ha sido actualizado para salir a licitación. Cuenta con financiación de fondos Next Generation asociado al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia dentro de la estrategia de sostenibilidad turística en destino.

El proyecto, redactado por Inarse, pretende mejorar la uniformidad del alumbrado funcional de la plaza y destacar la calidad de los edificios de la plaza más representativos. En ella se



Sistema de alumbrado en el edificio del antiguo Banco de España, en la plaza San Juan. Javier Escriche

encuentra el Casino y Teatro Marín, el antiguo Banco de España y Hacienda, así como la Subdelegación del Gobierno, el Palacio de Justicia y la sede de la Diputación Provincial de Teruel.

Hasta el 24 de marzo las empresas interesadas en ejecutar esta obra tendrán plazo para presentar sus ofertas. La actuación consistirá en sustituir el alumbrado actual por otro de mayor ren-

dimiento y más eficiente. Se disminuirá así la potencia de instalación y la energía que se vaya a consumir con ahorros de hasta el 40%, lo que se traduce en beneficios medioambientales.

373

LUMINARIAS

de las que 266 serán para el alumbrado ornamental y 107 para el funcional mejorarán la imagen de la plaza San Juan y supondrá un ahorro en energía agnando en eficiencia

La actuación incluye la instalación de un sistema de sonorización permanente para dotar a la plaza de un infraestructura acústica de alta calidad para el desarrollo de eventos públicos y actividades culturales. El sistema está diseñado para que se integre en el entorno con altavoces que estarán estratégicamente distribuidos de una manera discreta.

En cuanto a las luminarias ornamentales serán RGB, por lo que proyectarán una luz blanca y cambiar de color en fechas señaladas como las conmemoraciones del Día del Alzheimer, del Cáncer o de la Mujer. Estos cambios se controlarán de manera remota y se podrá modificar la intensidad y tonalidad.

Esta actuación en la plaza San

Esta actuación en la plaza San Juan se complementará con otro proyecto, incluido también en la estrategia de sostenibilidad turística en destino, que será la proyección de un video mapping sobre la historia de los Amantes de Teruel. El contrato para su diseño, producción, montaje y la realización de dos espectáculos salió por cerca de 220.000 euros y está en proceso de licitación. Tres empresas han mostrado interés por realizarlo.

En construcción las naves para que se pueda realizar el compostaje

Los trabajos se realizan en el vertedero supracomarcal

P. F. **Terue**l

La empresa afincada en Teruel Esfor Project Manager SL ha iniciado ya los trabajos para la construcción de una planta de tratamiento de la materia orgánica para recogida selectiva en origen. Esta actuación está promovida por le Consorcio de la Agrupación Número 8 de Residuos Sólidos Urbanos de Teruel y cuenta con financiación relacionada con los Fondos Europeos del Plan de Recuperación y Resiliencia.

La construcción de esta planta era un paso necesario para poder poner en marcha la recogida selectiva de materia orgánica procedente de los hogares y llevar a cabo el compostaje.

El contrato con la empresa asciende a 822.654 euros, IVA incluido, y está previsto que se finalice antes del verano.

La ejecución y puesta en mar-

cha de este proyecto permitirá avanzar en la selección de residuos en origen. Actualmente, no se puede llevar a cabo en la capital turolense ni en otros municipios que forman parte de las comarcas de la agrupación número 8 la recogida en exclusiva de materia orgánica al no contar con esta planta de tratamiento. Se recogerá en los contenedores marrones, que ya funcionan en muchos municipios.

La planta de compostaje se emplaza en terrenos del vertedero controlado supracomarcal del Consorcio de la Agrupación número 8, en la carretera A-226, a pocos kilómetros de la capital turolense, donde ya se dispone de una infraestructura básica además de disponer de terreno suficiente para su construcción.

La nueva instalación estará compuesta por dos naves adosadas sobre la superficie ocupada actualmente por una planta de almacenamiento intermedio que no se está utilizando para los fines para los cuales se diseñó, por lo que se va a aprovechar para esta nueva planta de almacenamiento.

Las dos naves serán construidas en su totalidad con elementos prefabricados metálicos y se completará con otra nave construida en terrenos aledaños al emplazamiento de las anteriores. Además, se construirá entre las naves una balsa para regular las aguas de proceso. La totalidad de las superficies cubiertas dispondrán de solera de hormigón armado con la impermeabilidad adecuada.

La instalación estará preparada para una producción de biorresiduos de 6.000 toneladas al año. Las tres naves tienen una superficie de entre 625 y 1.292 metros cuadrados y la balsa de lixiviados, una capacidad de 800 metros cúbicos.

Ganar Teruel-IU condena los discursos de odio hacia menores

Se suma a las declaraciones de otros colectivos y organizaciones

Redacción **Teruel**

La Asamblea Local de Ganar Teruel-Izquierda Unida suscribe plenamente las declaraciones que en favor de los adolescentes migrantes no acompañados, en acogida en un piso de Teruel, realizaron días atrás colectivos como CGT, CNT, Columna Feminista, CSA A Ixena, CHA y Teruel Existe.

En un comunicado, también condena la propuesta política de Vox, de "inmediato desalojo y traslado a sus países de origen" de estos adolescentes, "por ser contraria a derecho, interesada y sembrar odio".

También desaprueba que Vox realizara una rueda de prensa en las proximidades de ese piso de acogida "marcando, por tanto, el lugar donde residen menores de edad". Desde la Asamblea recordaron que las Administraciones Públicas tienen las obligaciones de protección, atención y cuidados a los menores migrantes no acompañados. "Este tipo de discursos de señalamiento siembran el odio y en este caso ponen en peligro evidente a menores de edad", pusieron de manifiesto.

La Asamblea Local de Ganar Teruel-IU subraya que la sociedad, en general, debe apoyar el esfuerzo por mitigar la situación de extrema vulnerabilidad de este grupo humano. instando a ser "humanos, empáticos y compasivos con quienes llegan, máxime si se trata de personas menores de edad" y no olvidando los motivos por los que llegaron a España.